

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 28 JUIN 2024



PROTÉGEONS LA LIBERTÉ DE CRÉATION, LA DIVERSITÉ ET L'OUVERTURE À TOUTES LES CULTURES

Les orchestres membres de l'Association Française des Orchestres et les opéras membres de la Réunion des Opéras de France sont le reflet de la diversité de nos territoires et de nos histoires particulières. Alors que la culture pourrait être demain menacée, nous sommes totalement solidaires de l'ensemble du secteur, spectacle vivant, arts plastiques, livre, cinéma et médias et nous tenons à rappeler ici ce que sont nos valeurs et nos principes fondamentaux.

Nous nous félicitons, dans le cadre des missions qui nous sont dévolues, de travailler aujourd'hui dans la plus grande liberté. Liberté de création, de programmation et de diffusion pour offrir des œuvres musicales, lyriques et chorégraphiques d'hier et d'aujourd'hui au plus grand nombre, à tous les publics, qu'ils soient habitués ou non des salles de concert ou d'opéra, qu'ils habitent dans les grandes métropoles, les petites villes ou les territoires ruraux. Cette liberté est fondamentale et doit être préservée.

Le respect des créateurs, de la pluralité des esthétiques et des répertoires qu'ils représentent est pour nous une valeur cardinale tout comme l'attachement à faire se rencontrer les habitants de nos territoires avec des artistes venus du monde entier. La musique est pour nous une porte ouverte sur le monde, sur l'autre, sur la différence et la diversité des cultures, des origines et des expressions. Cette diversité est une richesse.

Dans la période trouble et angoissante que nous traversons, face à une société où la tentation du repli sur soi le dispute aux tensions et nouvelles formes de violence, nous pensons que plus que jamais la culture a un rôle fondamental à jouer pour remettre du commun, pour réconcilier des mondes qui ne se parlent plus mais aussi rapprocher des mondes qui ont à se découvrir.

Si certains attisent les haines, nous souhaitons contribuer à la construction d'une société généreuse et ouverte, où la peur de l'autre n'aura plus sa place.